
WARUM ICH MIT 30 IMMER NOCH WILD AUF ??? BIN

1) Stephan (netmex@t-online.de) schrieb am 29.3.1999 um 12:17:34: Tja, da ist man schon 30 Jahre alt
und immer noch ein großer Fan von den ???. Warum kann ich mich von den ??? nicht trennen ? Ich
glaube es ist das Stück Jugend was uns dadurch erhalten bleibt. Wenn man wie ein 8jähriger Junge die
Kassette ins Tapedeck steckt und den Trommelschlag des Intros lauscht; oder das leise Mitpfeifen in den
bekannten Liedern. Aber ich glaube das Wichtigste ist die Jugend die einem erhalten bleibt. Ich bin heute
immer noch genauso aufgeregt wie früher, wenn ich mir eine neue Folge kaufe und sie zum erstenmal
anhöre. Ich setze mich dann in den Sessel und lausche den Stimmen der drei ??? und deren neuen Fall.
Ich seufzte und denke "Tja, da ist man schon 30"

2) Skywise schrieb am 29.3.1999 um 13:30:31: "Man ist stets so alt, wie man sich fühlt!" Das darf man
nie vergessen! Und irgendwie macht es mir Spaß, wenn ich mich mit jemandem über Themen unterhalten
kann, die mir selbst vertraut sind. Und genau so ein Verhältnis hat sich zwischen mir und dem Nach-
barsjungen aufgetan, der mich wieder an die drei ??? herangeführt hat nach einigen Jahren der Ruhe. Es
ist mir zwischendurch so vorgekommen, als würde er es mir ermöglichen, die Hörspiele wieder so zu
hören, wie es mir damals möglich war: ein bißchen naiver und nicht allzu kritisch in Bezug auf Satzbau
und Alltag, aber immer hungrig nach Neuigkeiten und Herausforderungen. Und es macht immer wieder
Laune, nach Hören des Hörspiels (oder inzwischen sogar wieder nach Lesen des Romans) mit jeman-
dem zu diskutieren, der den Weg vor kurzem beschritten hat, auf dem man selbst lange Zeit gegangen
ist. Vielleicht ist das Fesslende an den drei ???, daß beide Generationen darin verwoben sind; meistens
sind die Erwachsenen die Auftraggeber und die Jugendlichen lösen die Fälle. Und inzwischen ertappe ich
mich immer öfter dabei, wie ich mich in die Gedankengänge der Erwachsenen hineinversetzen kann,
obwohl ich vor einigen Jahren darüber nur fassungslos den Kopf schüttelte. Solange für mich aber die
Handlungsweise von Justus & Co. ebenfalls nachvollziehbar bleiben, werde ich mich weiterhin mit den
drei ??? befassen (der Nachbarsjunge denkt übrigens genauso; vielleicht ist Nostalgie ansteckend). Sky-
wise

3) sire (c_melsa@gmx.net) schrieb am 30.3.1999 um 01:58:17: Ich bin einer von denen, die nie wirklich
pausiert haben in ihrer ???-Leidenschaft (als nunmehr auch 26-jähriger). Allerdings kannte ich bis vor
einiger Zeit hauptsächlich nur die Bücher, von den Hörspielen nur wenige. Jetzt hab ich ALLE Hörspiele,
ha! Aber damals wie heute erschienen mir die drei ??? als etwas besonderes, weil es Jugendgeschichten
sind, deren Stil in keinster Weise von oben herab wirkt, wie das bei so vielen anderen der Fall ist. Gerade
in der Zeit, als Leonore Puschert für die deutschen Versionen zuständig war, fielen die Bücher schon
durch den überdurchschnittlich hohen Sprachstandard aus dem Rahmen. Die Plots waren verwickelter
und spannender als bei der Konkurrenz (hauptsächlich Enid-Blyton- und Stefan-Wolf-Kram). Das Univer-
sum der Figuren war von Anfang an mit liebevollen Details und genialen Ideen gespickt: Allein der ver-
steckte Wohnwagen als Zentrale... Die hohe Qualität bzw. Dichte der Erzählungen lag fast immer auf
dem Niveau von "Erwachsenen"-Fiktion. Deshalb kamen mir die Geschichten auch nie zu naiv vor, wenn
ich sie in fortgeschrittenem Alter las. Mit der Zeit wird man natürlich auch zum Experten und konsumiert
die Geschichten mit besonderer Aufmerksamkeit. Leider gibt es vor allem unter den Hörspielen einige
Fälle, in denen man einigen Sprechern anmerkt, daß sie meinen, zu kleinen Kindern zu sprechen (die sie
wohl häufig für allzu naiv halten), ob ihrer überzogenen Artikulation. Das gleiche Problem hatte ich mit der
deutschen Version von Akira, bei der die Synchronsprecher teilweise auch aus der Tatsache, daß es sich
um einen Zeichentrickfilm handelt, falsche Schlüsse gezogen zu haben scheinen (die amerikanische
Version ist allerdings noch schlimmer... Und das gilt übrigens in erhöhtem Maße für Mulan, dem ich vor
kurzem in der Originalfassung beiwohnen durfte. Erstaunlich grottenschlecht!). Natürlich bin ich auch
irgendwo ein Nostalgiker, aber das ist nur einer von vielen Gründen, warum ich die Abenteuer der drei
Detektive so gerne mitverfolge...

4) Timotheus (Timotheus.Stock@t-online.de) schrieb am 31.3.1999 um 17:52:25: Die Frage, wie man
nach so vielen Jahren noch Fan von den ??? sein kann, habe ich mir auch schon oft gestellt. Und ich
kann alle euere Eindrücke nachvollziehen. Im Prinzip hatte ich das Thema Hörspiele mit 14 Jahren abge-
hakt, aber als ich zum Studium in eine neue Stadt zog und mir aus Ermangelung eines Fernsehers wie-
der alte ???-Kassetten reinzog, da war's wieder passiert...ich fühle nur noch halb so alt und halb so spie-
ßig ...

5) Michael (m.krueger@arcormail.de) schrieb am 3.4.1999 um 09:21:13: Weil sie einfach nur gut sind.
Bin selbst 30 und noch so begeistert wie früher



6) Susan (metropole@lycosmail.com) schrieb am 4.4.1999 um 20:33:16: Hallo Trouble, ich hatte eigent-
lich gehofft Dich hier zu finden, da Du für mich untrennbar mit den ??? verbunden bist. War es nicht die
Silbermine, die Du von mir zum 13. Geburtstag bekommen hast? Ja, ja, lang ist's her :-) Hast Du nicht
Lust mit mir ein neues Forum zu "eröffnen" ? Laß uns doch einfach mal versuchen eine eigene Folge auf
die Beine zu stellen, wird bestimmt lustig und wir bekommen garantiert jede Menge Unterstützung, sind ja
zum Glück noch genug ??? Fans da ... Ich hoffe auf jeden Fall Dich hier zu treffen. Bis dahin kannst Du ja
die Musik des Teufels genießen :-)

7) Martin (m.a.@gmx.net) schrieb am 4.4.1999 um 23:49:55: Wer trennt sich schon gern von Dingen, die
er im Laufe der Zeit (wohl ca. 13 Jahre) liebgewonnen hat - schließlich gibt es nichts besseres, wenn man
krank im Bett liegt - eine ???-Kassette anzuhören und in einen ruhigen schlaf reden zu lassen, man kennt
ja sowieso alle auswendig.

8) trouble (trouble@muenster.de) schrieb am 5.4.1999 um 21:35:11: Tja, da ist man nun fast 30 und hört
doch immer noch mit einer kindlichen Begeisterung die neusten Abenteuer der ??? ... Ich bin begeistert,
dieses Forum entdeckt zu haben und festzustellen - es gibt auch noch andere "mitgealterte" Fans, die
sich nicht durch gesellschaftliche Normen davon abbringen lassen weiterhin Spaß an der Sache zu ha-
ben :-)

9) Susan (metropole@lycosmail.com) schrieb am 6.4.1999 um 14:15:22: Hallo Trouble, wie schön Dich
hier zu haben und wie schade, daß Du in den nächsten Monaten so gut wie nicht verfügbar sein wirst
(schnief). Aber ich werde Dich in jedem Fall noch ausreichend mit neuen Cassetten versorgen, damit Dir
die Fahrt zum Flughafen nicht zu langweilig wird. Und bitte guck unbedingt, ob Du dort Cassetten auftrei-
ben kannst :-) Dann mußt Du jede Menge mitbringen, aber am besten nur die älteren Folgen, das sind
doch immer noch die Besten. Bis demnächst

10) Andrew Winters (ToySoldr@mailer.scm.de) schrieb am 14.4.1999 um 01:56:52: Ich bin zwar erst 22
und noch nicht 30, aber ich höre mir noch heute sehr gerne die MC der drei ??? - Abenteuer an. Vor eini-
ger Zeit habe ich sogar wieder angefangen mir neue MC zu kaufen. Überrascht und zugleich begeistert
mußte ich dann feststellen, das es jede Menge neue Abenteuer der drei Detektive gibt. Noch mehr Über-
rascht hat mich allerdings, vor etwas dreißig Minuten, die Tatsache das es diese Webseite gibt. Ich finde
es Klasse das ich nicht der einzige Grufti [sorry Leute ] bin der sich diese Tapes noch heute gerne anhört.
Und man muß einfach zugeben das die Geschichten noch heute interessant und spannend sind. Außer-
dem stimme ich Stephan zu, man behält sich so ein Stück seiner 'unbeschwerten' Jugendzeit.

11) Chrissie (cs_graf@yahoo.com) schrieb am 14.4.1999 um 12:26:31: Die drei??? erinnern mich an
warme Sommertage vor dem Kassettenrekorder (besonders weil die Juniordetektive ihre Fälle auch im-
mer in den Sommerferien gelöst haben). Das Gespensterschloß konnte ich mir noch nie alleine anhören,
und das Geräusch der "flammenden Spur" mußte meine Mutter immer vorspulen. Ich bin mittlerweile 24
und wohne in England, aber die drei ??? sind nach wie vor dabei. Sie erinnern mich einfach an eine fan-
tastische, aufregende, ideenreiche Zeit. Hallo Kathrin!! 

12) Claudia (Claudia.Buedenbender@t-online.de) schrieb am 23.4.1999 um 18:47:20: Also, nachdem
sich hier so viele Leute geoutet haben, will ich natürlich nicht hinten anstehen! Ich habe vor ca. 1 Jahr
wieder angefangen, die ??? Hörspiele zu hören! Ich bin übrigens 24 Jahre alt! Wenn ich mir die Bänder
anhöre, fühle ich mir doch gleich 10 Jahre jünger! Habe mir haufenweise neue Folgen gekauft! Kann ich
übrigens sehr empfehlen zum Stressabbau! Abends eine Kassette einlegen und sich in den Schlaf spie-
len lassen! Genial! Wirkt garantiert immer! Ich glaube nicht, daß es eine Flucht in die Vergangenheit ist,
im Gegenteil! Wenn man sich in unserem "hohen" Alter noch dafür begeistern kann, ist man wenigstens
nicht so verknöchert und spießig geworden, oder???? 

13) Mihaj Eftimin schrieb am 23.4.1999 um 22:48:34: Ich bin stolz darauf, mir Jugend und Fantasie so-
weit bewahrt zu haben, dass ich immer noch meinen Kumpels aus Rocky Beach zuhören kann, ohne das
es mir peinlich ist. Außerdem: Ohne vertraute Stimmen kann ich nicht einschlafen.

14) Alaska schrieb am 23.4.1999 um 23:27:52: Die beruhigende Wirkung der drei ??? kann ich nur be-
stätigen. Gleichsam die Nostalgie und Geborgenheit der Kindertage vermittelnd, wirken sie in Zeiten von
Streß und Depressionen besser als alle Psychopharmaka. Man sollte sich die Kosten für die Hörspiele
von der Krankenkasse rückerstatten lassen...

15) sire (c_melsa@gmx.net) schrieb am 25.4.1999 um 03:20:41: Die narkotische Wirkung der Hörspiele
ist mir aber in der letzten Zeit schon eher lästig geworden, als ich dabei war, meine wenigen Folgen-



kenntnislücken noch zu schließen. Bis man eine Folge mal wirklich zu Ende gehört hat UND die Ge-
schichte begriffen, setzt natürlich voraus, zwischendurch nicht weggedämmert zu sein. Das läßt sich
kaum vermeiden, wenn man seinen Lauschpunkt im Bett hat. Ich muß mir für diese Fälle eine unbeque-
mere, viel zu kleine, dünne Decke besorgen ;) 

16) Andrew Winters (ToySoldr@mailer.scm.de) schrieb am 25.4.1999 um 13:32:54: Hallo Claudia! Ich
muß Dir absolut zustimmen, was Deine Bemerkung: "Wenn man sich in unserem "hohen" Alter noch da-
für begeistern kann, ist man wenigstens nicht so verknöchert und spießig geworden, oder???? " - Ge-
nau!!!! Außerdem macht es schlicht und ergreifend einfach nur Spaß die Abenteuer von Justus, Peter &
Bob immer wieder zu hören und/oder lesen. Gruß an alle drei ??? begeisterten, Andrew 

17) Isti (Isti55.gmx.de) schrieb am 25.4.1999 um 14:05:36: Hi sire, hört sich ganz schön ungemütlich
an... Für Deine Zwecke vielleicht besser: Anhören der Folgen bei längeren Autofahrten oder Waldläufen
mit Walkman. Weiß nicht, ob das was für Dich ist, aber ich persönlich finde es ersatzweise (zum Ein-
schlafen bleibt auch mein Favorit) ganz gut und Schlafen ist da nicht drin...! :)

18) sire (c_melsa@gmx.net) schrieb am 25.4.1999 um 22:37:24: Ich hab keinen Führerschein und ob-
wohl Hamburg Europas grünste Stadt ist, stehen Waldläufe nicht so sehr auf meiner Tagesordnung. Grad
letzte Nacht hab ich wieder 3 von 5 Folgen verpennt, die ich mir in Winamp in die Schlange gestellt hab.
Tja, früher, anno dazumal, mit richtigen Cassetten, da ist man wenigstens von der Autostopfunktion auf-
gewacht, wenn die Play-Taste rausspringt...

19) Alaska schrieb am 25.4.1999 um 23:48:40: Es ist unglaublich, von wievielen -logisch neueren- Fol-
gen ich wegen Einpennens das Ende nicht mitbekommen habe, obwohl am nächsten Abend gleich ein
erneuter Versuch gestartet wird ("Diesmal bleib ich wach!"). Und irgendwann wird dann resigniert eine
andere Kase eingeworfen, weil der Anfang zu langweilig wird...Das ist schon ein Unterschied zu früher,
als man noch gebannt im Abenteuer gefangen war.

20) Stefan Esser (Stefantastico@gmx.de) schrieb am 26.4.1999 um 00:12:36: Hallo Stephan, ich bin 27
Jahre alt und,seit meiner Kindheit, immer noch ein großer ???-Fan!!! Dieses Stück Nostalgie in mir zu
bewahren ist ein großer Luxus für mich und ich finde das man auch mit dreißig-so wie Du-nicht zu alt
ist.Mach`nur weiter so!!!

21) Dr. Radulescu schrieb am 27.4.1999 um 22:30:49: Ich lege mich jetzt ins Bett, und höre noch
schööön 'ne "Drei ??? " Kassette. Es gibt doch nichts besseres als zm Einschlafen " Die Drei " zu hören
(natürlich " Die flammende Spur" ). Das ist jawohl Grund genug " Die drei ??? " selbst noch zu hören
wenn man 70 Jahre alt ist. Es grüßt Dr. Rrrrrradulescu. 

22) Nessy (Nessen@em.uni-frankfurt.de) schrieb am 3.5.1999 um 22:19:05: Hi Leute!!! Ich bin mittler-
weile 29 Jahre alt und habe ununterbrochen unseren drei Helden zu nachtschlafender Zeit gelauscht. Ich
hatte mir schon Gedanken gemacht, was mal passiert, wenn ich einen Lebensgefähreten habe, und ohne
??? einschlafen müßte, aber , mein Ex hat mir immer meine Cassetten geklaut und wenn er bei mir
schlief, haben wir einträchtig aneinander gekuschelt den Abenteuern gelauscht. Ich hoffe, mein nächster
Freund ist auch Fan oder zumindest tolerant meinem Spleen gegenüber. Aber wie ich sehe, outen sich
immer mehr Leute als ???-Junkies. Macht weiter so!!!

23) Heiko (heiko.janning@bui.fh-hamburg.de) schrieb am 7.5.1999 um 20:52:32: Immer, wenn ich im
Bett liege und zu einem Drei ??? Hörspiel einschlummere, denk ich an meine Kindheit zurück und werde
nostalgisch-melancholisch. Die Qualität der guten alten Geschichten mit den abgeklärten Stimmen der
Drei sind vorbei, Rätsel heute höchstens noch halbherzig und kaum durchdacht. Dennoch glaube ich,
daß man sich gratulieren sollte, auch heute noch den ??? die Treue zu halten und sie sich auch heute
noch anzuhören. Die wunderbare naive Kindheit ergreift einen bei den alten Folgen wieder, Erinnerungen
werden wach, man kennt Textstellen und kommende Zwischenmusiken auswendig, aber trotzdem wird
es nicht langweilig. Herrlich. Schließen möchte ich mit einem Zitat Erich Kästners: Nur wer erwachsen
wird und Kind bleibt, ist ein Mensch. Was meint ihr?

24) Martin K. (cool.fool@gmx.net) schrieb am 10.5.1999 um 14:15:30: Hallo, Boyz 'n' Girlz! OK, ganz 30
J. bin ich noch nicht (28 1/2). Ich hab' bei ca Folge 40 mit dem Sammeln der Kassetten aufgehört (Meine
Mutter meinte, ich wär' zu alt und sollte sie lieber meinem Partenkind schenken, was ich _dummerweise_
teilweise gemacht habe. Dummerweise nicht unbedingt allgemein, sondern, eher weil die Besten war'n
u.a. Gespensterschloss *heul*). Bin jetzt erst kürzlich quasi per Zufall wieder drauf gekommen, hab' mir 'n
paar alte Sachen angehört und ... da war sie wieder, diese Faszination. Und wenn ich ehrlich sein soll,



ich versuch' sie mir erst gar nicht zu erklären. _Sie_ ist halt wieder da, Punkt. Jetzt ärgert es mich natür-
lich doch sehr, Folgen abgegeben und mit dem Smmeln pausiert zu haben. Aber mit ein wenig Glück
bekomme ich einen Teil der alten Folgen zurück ... Gruß Martin K.

25) Señor Santora (santora@gmx.de) schrieb am 11.5.1999 um 22:24:02: Ich werde auch mit 30 sicher
noch WILD auf die drei ??? sein (auch wenn es bis dahin noch ein Weilchen hin ist. Die Geschichten
machen unsere Kindheit so zeitlos wie sie selbst. Diese Serie sucht ihresgleichen...herrliche Insidergags,
die Sehnsüchte der Jugend, die sympathischen Schwächen der Helden, die faszinierenden Schurken und
Geschichten, voller Legenden, Mysterien und geschichtlicher Anspielungen. Sie werden mich nie loslas-
sen! VIVE ROBERT ARTHUR! 

26) Bandita schrieb am 17.5.1999 um 23:53:28: Hallo, nun will ich auch mal meinen Senf dazu geben!
Also mir waren ja die markanten Urgesänge bzw. -schreie aus "Der seltsame Wecker", "Die singende
Schlange" und (bbbuuuuaahh...) "Das Gespensterschloß" als Kind immer viel zu gruselig!!!!! Was hab ich
mir in die Hose gemacht. Meine Mutter wollte mir die Kassetten schon wegnehmen.... Ich hab dann ganz
leise gestellt oder laut gepfiffen. Im Gegensatz zu vielen anderen hier habe ich zwischenzeitlich -
jedenfalls offiziell- aufgehört, Hörspielkassetten zu hören. In der Zeit von 14 bis 17 Jahren wurden die
Kassetten gegen "Ronnys Poshow" und "Formel Eins" eingetauscht. Die Sammlung habe ich aber zum
Glück nie weggeben! Denn mit ca. 20 Jahren gings wieder los! Das war vor fünf Lenzen Mittlerweile bin
ich "wieder voll drauf". Ich dachte auch erst "Oh Gott, wenn Du dann mal einen Typen kennenlernst, was
der wohl sagt wenn Du auf die Play-Taste vom Recorder drückst." Und: Er sagt seit drei Jahren gar
nichts. Weder positiv noch negativ. Schläft nämlich eher ein als ich (Das alte Problem! Man hat ca. ein
halbes Jahr was von einer neuen Kassette, weil man nie das Ende mitbekommt). Übrigens sind richtige
"Erwachsenenhörspiele" auch klasse. Nur viel zu teuer! So meine Lieben, jetzt geht's ins Bettchen zu-
sammen mit einer "mit geschlossenen Augen gezogenen ???-Folge" - dann weiß man nicht, welche
kommt. Macht Spaß! Gute Nacht!

27) Alaska (steschlu@stud.uni-frankfurt.de) schrieb am 20.5.1999 um 15:29:22: Aber irgendwie wird
beim "blinden Auswählen" doch immer genau die Folge gezogen, auf die man gerade am wenigsten Lust
hat, oder? Und dann beginnt das Spiel von neuem: alt oder neu, lang nicht Gehörtes oder doch die Stan-
dardfolge für solche Fälle. Seltsam, da lande ich meistens bei okkultem Schlangen-Singsang oder in Twin
Lakes...

28) Frank (nutella@topmail.de) schrieb am 24.5.1999 um 21:25:09: Ich dachte schon ich wäre der ein-
zigste der die drei ??? noch hört. Mittlerweile bin ich auch schon 31 Jahre und habe eine 4jährige Tochter
die auch schon sehr begeistert die 3 ??? hört, tja wie die Zeit vergeht...

29) Crille (crille123@t-online.de) schrieb am 28.5.1999 um 23:12:17: Ja, lieber Stephan, da geht es Dir
ganz genau so, wie mir. Ich werde demnächst 33 Jahre alt und jedesmal, wenn ich eine neue Folge kau-
fe, dann kann ich es immer noch kaum erwarten, sie zu hören. Auch ,wenn die neueren folgen nicht mehr
an den guten alten Charme der ersten heranreichen, so ist es doch die beste Serie, die auf den Markt
gekommen ist. Aber man kann doch immer noch (wie bei den alten Folgen) den einen oder anderen
Fehler finden. Ich jedenfalls hoffe, daß ich nie zu alt werde, um diese Hsp zu hören.

30) sire (c_melsa@gmx.net) schrieb am 29.5.1999 um 19:51:08: ...und wenn doch, es gibt ja immer fort-
schrittlichere Hörgeräte :)

31) Misses Bugle (1121-287@online.de) schrieb am 19.6.1999 um 23:04:12: Mein Gott! Tut das gut zu
hören das es auch noch andere Leute rund um 30 gibt, die absolute ??? Fans sind ! Es ist einfach schön,
sich ein Stück seiner Kindheit bewahrt zu haben. Aber mich macht die Gewissheit traurig, daß spätestens
bei Folge 100 Schluß ist weil die Stimmen von Jens, Oliver und Andreas dann denen eines Opas glei-
chen werden. (Das war sicher überspitzt, läuft aber leider zwangsläufig darauf hinaus.)
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